

CAGLIERO 11

Boletín para la Animación Misionera Salesiana



Una publicación del Sector para las Misiones para las comunidades SDB y amigos de las misiones salesianas



Queridos amigos,

Hablar de esperanza no es fácil. Nunca lo ha sido, sobre todo desde que el hombre se encuentra atrapado entre un mundo caótico y el abismo del sinsentido de la vida. Pero la humanidad siempre ha encontrado cómo seguir adelante, porque está hecha de esperanza. Desde el vientre de nuestra madre esperamos ver la luz, cuando damos nuestros primeros pasos esperamos algún día correr. Viviendo nuestra adolescencia, soñamos con ser independientes У seguros. Estudiando en nuestra juventud queremos ser profesionales. Discerniendo nuestra vocación deseamos un futuro de prosperidad y felicidad. La esperanza llena al hombre, lo completa. El hombre está hecho de esperanza.

La esperanza nos lleva hoy a mirar la realidad y a encontrar en ella las razones por las que podemos seguir adelante. Más allá de cualquier situación que nos haga sufrir, nos esperan momentos de transformación hasta llegar al abrazo feliz de Dios, nuestro Padre. La esperanza nos hace mejores, acompaña a la fe y da fuerza a la caridad.

Os deseo que nunca bajéis los brazos y agudicéis la mirada para encontrar lo que nos hace salesianos: ser signos de amor y esperanza para los jóvenes.

P. Ricardo Campoli SDB Miembro del sector para la Comunicación Social, RMG

¡Llamados de cada nación para ir a todas las naciones!



La palabra **«Iglesia» significa «asamblea»** de todos los que creen en Jesucristo. La Iglesia «nació» el Viernes Santo, cuando la sangre y el agua brotaron del costado de Jesús. Con el descenso del Espíritu Santo en Pentecostés, los apóstoles comenzaron a proclamar su fe en el Señor resucitado a todas las naciones. San Pablo se refiere a la Iglesia **como el cuerpo de Cristo** (1 Co 12, 12-14). Por la acción del Espíritu Santo, todos los miembros de la Iglesia están místicamente unidos de manera oculta y real a Jesucristo, único Mediador y único camino de salvación (CIC 805; LG 7).

Como Jesucristo es verdadero hombre y verdadero Dios, así la Iglesia es santa porque es el cuerpo de Cristo. Sin embargo, está siempre **necesitada de reforma y renovación** porque sus miembros son seres humanos manchados por el pecado (UR 6). San Agustín subrayó que «la Iglesia no es un museo de santos, sino un hospital de pecadores». Los pecados de algunos miembros de la Iglesia no deben disminuir el amor a la Iglesia, ya que está en camino hacia la perfección que no alcanzará hasta el final de la historia (LG 48). «Veo a la Iglesia como un hospital de campaña después de una batalla», insistió el Papa Francisco, "con su capacidad de curar las heridas y calentar el corazón de los fieles" (19 de agosto de 2013).

La Iglesia tiene una relación esencial e indisoluble con el Reino de Dios. Ella es semilla, signo e instrumento **al servicio del Reino de Dios**. Fiel a la misión recibida de Jesús, la Iglesia procede con urgencia, compartiendo con alegría el Evangelio. Llega continuamente hasta los últimos rincones de la tierra, perseverando sin cansarse ni desanimarse ante los desafíos y los obstáculos. La Iglesia no existe por sí misma, sino como reflejo de la luz de Cristo y su misión es irradiarla sobre todos los pueblos (LG 1), no mediante la presión, la coacción o el proselitismo, sino a través de la cercanía, la compasión, la ternura y la misericordia de Cristo.

Don Bosco expresó su amor a la Iglesia a través de la **fidelidad incondicional al Papa**, su compromiso por evangelizar a quienes no conocen su fe o que, a pesar de tenerla, han dejado de practicarla, especialmente los jóvenes pobres y abandonados, y su compromiso misionero con quienes aún no han escuchado el Evangelio.

■ P. Alfred Maravilla, SDB Consejero General para las Misiones

PARA REFLEXIONAR Y COMPARTIR

- ¿Cómo expreso concretamente mi amor a la Iglesia?
- ¿Cómo puedo crecer personalmente en mi compromiso misionero?



LA FAMILIA SALESIANA PORTADORA DE ESPERANZA EN EL SALVADOR

Caro padre Mariano, ¿cuál es la situación actual de los salesianos y de la obra salesiana en El Salvador?

Los primeros Salesianos llegaron a El Salvador, Centroamérica, el 2 de diciembre de 1897, a petición del Presidente Rafael Antonio Gutiérrez (1895-1898). Los inicios de la obra salesiana en El Salvador y en toda Centroamérica se dieron porque la buena fama de la Sociedad Salesiana se había extendido a varios países de América. En la actualidad, las obras presentes en el país son: Colegio San José, Colegio Santa Cecilia, Instituto Técnico Ricaldone, Parroquia María Auxiliadora y Ciudadela Don Bosco, la obra más grande, que incluye la Parroquia San Juan Bosco, el Colegio Don Bosco, el centro de formación profesional, el oratorio y la Universidad Don Bosco.

¿Qué está haciendo y qué puede hacer la Familia Salesiana para apoyar la esperanza del pueblo salvadoreño?

Los grupos de la Familia Salesiana presentes en el país, además de los Salesianos de Don Bosco, son: las Hijas de María Auxiliadora, las Hijas del Divino Salvador (Congregación de religiosas fundada por el Obispo Salesiano Pedro Arnoldo Aparicio), los Salesianos Cooperadores, la Asociación María Auxiliadora y las Damas Salesianas.

Los desafíos son muchos porque el país ha vivido conflictos armados en las últimas décadas y sigue experimentando algunos problemas que nos hacen escuchar el clamor de los jóvenes que necesitan de alguien que los acompañe. Estamos convencidos que «la esperanza no defrauda», porque la Familia Salesiana seguirá siendo portadora de esperanza en su quehacer diario en todas sus obras, con todo lo que ofrecemos desde la experiencia del Sistema Preventivo de Don Bosco.

Usted no es salvadoreño y trabaja en El Salvador: ¿cuál cree que es la diferencia del enfoque salesiano en El Salvador?

El sentido de pertenencia a la Inspectoría nos hace ver los seis países como un único campo de misión salesiana. No hacemos distinción entre un país y otro. Las obras nacen y se desarrollan según las necesidades que surgen en cada momento histórico.

Hay que decir que al ser El Salvador el primer país al que llegaron los Salesianos, las obras se desarrollaron, crecieron y se consolidaron como obras educativas muy robustas. Pero fue desde aquí que se dio respuesta a las diversas peticiones de enviar Salesianos a otros países. En Guatemala hoy tenemos la fortaleza de las casas de formación y las obras misioneras, así como algunas obras educativas. En los otros países (Honduras, Nicaragua, Costa Rica y Panamá) tenemos principalmente obras educativas y algunas parroquias.



Soy originario **de Nicaragua**. He vivido, como salesiano, tres veces en Managua. Durante 23 años he trabajado en varias obras **en El Salvador**. Actualmente estoy en la Ciudadela Don Bosco **en Soyapango**, una obra muy grande en el centro de una de las zonas más populares de El Salvador.





CURIOSIDADES INTERESANTES SOBRE EL SALVADOR

- San Salvador, la capital del estado, es anterior a la llegada de los españoles
- Los salesianos dirigen la Universidad "Don Bosco" de Soyapango.
- El Salvador cuenta con cinco parques nacionales.
- El Salvador es el país más pequeño de Centroamérica y no tiene ejército permanente.
 - El autobús urbano es el medio de transporte en El Salvador.
- El plato nacional es la papusa, un pan plano y grueso hecho de harina de maíz o de arroz, generalmente relleno de gueso, chicharrón, calabaza o frijoles refritos.



Σ

0

Por los peregrinos de la esperanza

Por la Familia Salesiana de El Salvador y su apoyo a mantener la esperanza cristiana entre el pueblo

EL SALVADOR

Oremos para que este Jubileo nos fortalezca en la fe, nos ayude a reconocer a Cristo resucitado en medio de nuestras vidas, y nos transforme en peregrinos de la esperanza cristiana. (Intención de oración del Papa Francisco)